

Sesión 22 Unión de la Esposa con Jesús (Cnt. 7:9b-8:4)

I. REPASO DE CANTARES 6:11-7:9

- A. En Cnt. 6:11-12, la Esposa se comprometió a ministrarle a los espiritualmente inmaduros. El tema principal Cantares es, Jesús equipando a su Esposa para vivir colaborando con Él.
- B. En Cnt. 7:8-9a, Jesús la comisionó en el ministerio de 3-facetas: para nutrir a otros, desenvolver la presencia del Espíritu Santo y mantener su comunión con Dios.

II. REPASO DE CANTARES 7:9B-8:4

- A. En Cnt. 7:9b-8:4, ella camina fuera de la comisión del ministerio de 3-facetas de Cantares 7:8-9a. Vemos su entusiasmo por esto, al decir, “*Entra suavemente el vino en mi Amado*”.
- B. En Cnt. 7:9b-8:4, la Esposa describe 4 aspectos de la jornada en la unión nupcial con Jesús. Ella vive en su obediencia instantánea (7:9b-10), su intercesión por más poder (7:11-13), su firmeza y humildad en el ministerio público (8:1-2) y en la unión que jamás ha sido con Él (8:3-4).

III. UNIÓN NUPCIAL EXPRESADA EN OBEDIENCIA INSTANTANEA (CNT. 7:9B-10)

⁹ *...Entra suavemente el vino en mi Amado, como fluye por los labios de los que se duermen. ¹⁰ Yo soy de mi Amado, y su deseo tiende hacia mí. (7:9b-10)*

- A. La corriente cambia significativamente en medio de Cnt. 7:9. En respuesta a la afirmación que la Esposa recibe de Jesús en Cnt. 7:6-9a, entusiasmadamente proclama su acuerdo con tres cosas a las que Jesús la manda a hacer en Cnt. 7:8-9a.
- B. En el lenguaje poético del amor “*entra suavemente el vino*” se refiere a vivir en al acuerdo instantáneo, con la dirección del Espíritu Santo. El vino del Espíritu entrará suavemente porque ella lo recibe, sin resistencia y sin ahogarse en Él. Ser continuamente lleno del Espíritu significa vivir bajo el mando del Espíritu Santo incesablemente (Ef. 5:18).

- C. Ella se deleita en la dirección del Espíritu y bebe la copa de la voluntad de Dios sin incomodidad.

⁸ *me deleito en hacer tu voluntad, Dios mío; tu ley está dentro de mi corazón. (Sal. 40:8)*

²² *...¿Podéis beber la copa que yo voy a beber? Ellos le dijeron: Podemos. (Mt. 20:22)*

- D. Cuando la doncella se refiere a Jesús como “*mi Amado*”, indica que ella obedece al Espíritu Santo por amor a Jesús. Al vivir en acuerdo con el Espíritu, el Señor derrama más amor de Jesús sobre nuestro corazón (Ro. 5:5; Juan 16:14). Cuando la obediencia es difícil, confesamos, “*El vino entra suavemente porque tú eres mi amado y porque te amo, Jesús*”.

- E. El Espíritu anhela despertar creyentes carnales espiritualmente dormidos.
¹⁴ *...Despierta, tú que duermes, y levántate de entre los muertos, y te alumbrará Cristo. (Ef. 5:14)*
- F. El Espíritu ministrará mediante ella a los que estén dormidos cuando ella le obedece en su vida.
⁹ *...Entra suavemente el vino en mi amado, como fluye por los labios de los que se duermen. (Cnt. 7:9)*
1. La prueba de que el Espíritu ha despertado a los que duermen es, que su habla está bajo su dirección. Dios moverá a los que duermen para que hablen en pureza y justicia.
 2. El Espíritu nos atrae dulcemente para hablar por Él con impresiones sumisas. Nos llama a un amor dispuesto y nos conmovirá dulcemente, sin violar nuestro libre albedrío.
- G. Los profetas del AT hablaron acerca del vino para simbolizar la bendición y la presencia del Espíritu (Jl. 3:18; Am.9:13; Os. 2:22; Zac. 9:17; Hch. 2:15-16).
¹⁵ *porque éstos no están borrachos como vosotros suponéis...sino que esto es lo que fue dicho por medio del profeta Joel... (Hch. 2:15-16)*
- H. Cantares 7:9 se comprendería mejor si estuviera dividido en dos versos. El Señor habla en la primera parte del ver. 9 y la Esposa habla después. A través de Cantares, la doncella llama a Jesús “mi Amado”. Él la llama “Amada mía” o “Hermosa”.

IV. IDENTIDAD ESPITITUAL DE 2 FACETAS EN EL AMOR DE DIOS (CNT. 7:10)

¹⁰ *Yo soy de mi Amado, y su deseo tiende hacia mí. (7:10)*

- A. La obediencia de la Esposa en Cnt. 7:9 se arraigada en esta identidad espiritual de 2-facetas.
- a. **Identidad Espiritual #1:** se ve como la persona a quien Jesús anhela.
 - b. **Identidad Espiritual #2:** se ve perteneciéndole totalmente a Jesús como su Amado. Observe que ella es de su amado, por su celo por ella. Comprender su celo es primero. Amamos al Señor porque Él nos amó primero.

¹⁹ *Lo amamos porque Él nos amo primero. (1 Jn. 4:19)*

- c. **Identidad Espiritual #1:** se ve como la persona a quien Jesús anhela. El tema más prominente en Cantares es la revelación del anhelo de Dios por nosotros. Ella tiene una visión profunda dentro del afecto y gozo de Dios para con ella. Esta revelación nos cambiará poderosamente. Esta es su principal motivación de obediencia y diligencia (Cnt. 4:9; 6:4-5; 7:6-10). Mirar en los anhelos de Dios nos da fortaleza para rehusar vivir en la opinión de otros. Esto nos da seguridad emocional. Declaramos la palabra al enemigo, diciendo, Está escrito: “*Su deseo tiende hacia mí, aun si otros me rechazan*”.
- d. **Identidad Espiritual #2:** se ve como una amante de Dios, “*Soy de mi amado*” o “*Pertenezco a Jesús, estoy bajo su mando, quiero agradarle, sus anhelos son lo más importante para mí*”. Ella tiene revelación del derecho de Jesús sobre ella (1 Co. 6:20). Ella existe por Él, sin otras consideraciones (Ap. 14:4). Sirve a Dios sin preocuparse de lo que le suceda a ella. Su enfoque está completamente en Él, sin interés propio. La pregunta de lo que Él anhela es el tema más relevante en su vida. Esto es lo que ella más atesora.

- B. Somos más definidos por el hecho de que somos cautivantes para Dios y que nosotros lo anhelamos (amamos). Confesamos nuestra identidad, “*Soy un amante de Dios*”. Eso es lo que soy. Es lo que hago.
- C. Vivimos una vida de obediencia en sacrificio porque Él nos anhela (no para ganar su amor). El vino entra suavemente porque Jesús la anhela y porque ella le pertenece (Cnt. 7:9-10).

V. JESÚS TIENE UN GRAN ANHELO POR SU PUEBLO (CNT. 7:10)

- A. Nuestra gran gloria es poder tocar el corazón de Dios. Su corazón es profundamente tocado por nuestro firme amor por Él. El latir de nuestro corazón es tan importante para Dios que es grabado en sus libros.

⁸ *Tú has tomado en cuenta mi vida errante; pon mis lágrimas en tu redoma; ¿acaso no están en tu libro?* (Sal. 56:8)

- B. ¿Sabes cómo conmueves el corazón de Dios? El Señor es cautivado por un pueblo, débil y contrito, que lo ama verdaderamente. Nuestro amor por Él en medio de la prueba es máspreciado de lo que podemos comprender. La doncella no sabía el impacto que su amor tenía en el corazón del Señor porque no podía sentir su presencia en los tiempos de la prueba. Jesús revela cómo él se siente por nuestro fiel amor cuando estamos en tiempos de prueba.

⁵ *Aparta de mí tus ojos, porque ellos me han confundido...* (Cnt. 6:5)

- C. Su amor es tan poderoso que lo enlaza al pueblo débil que lo ama. Es su gloria (no debilidad) ser cautivado por amor a Su pueblo. Su habilidad para amar a los más pequeños que Él es el corazón de Jesús capturado por la Esposa (Cnt. 7:5).

D. Dios nos ama con la misma medida en que Él ama a Jesús (Jn. 15:9; 17:23). Está más allá de la comprensión humana (Ef. 3:18). No hay nada más agradable para Jesús que el amor de su pueblo. Nuestra voz es dulce y nuestro semblante es encantador para Él, aún en nuestra debilidad y lucha (Cnt. 2:14).

E. Regularmente, oramos, “*Envía sobre mí esta revelación y derrama tu amor en mi corazón*”.

⁵ *Que el Señor dirija vuestros corazones hacia el amor de Dios... (2 Ts. 3:5)*

⁵ *...el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo... (Ro. 5:5)*

VI. NUESTRA UNIÓN SE EXPRESA EN LA INTERCESIÓN POR PODER (CNT. 7:11-12)

¹¹ *Ven, amado mío, salgamos al campo, pasemos la noche en las aldeas.* ¹² *Levantémonos temprano y vayamos a las viñas; veamos si la vid ha brotado, si se han abierto sus flores, y si han florecido los granados. Allí te entregaré mi amor.* (Cnt. 7:11-12).

A. Nuestra unión con Jesús es expresada mediante nuestra intercesión para ver más del derramamiento de Su poder. En Cnt. 7:8 Jesús prometió derramar el Espíritu en la vida de la doncella. Ella intercede de acuerdo a esta promesa. Aquí, vemos a la Esposa continuando en su compromiso de seguir adelante en el ministerio (Cnt. 6:11).

B. Anteriormente, ella descendió al huerto para unirse con Jesús para llevar a los que aún eran inmaduros bajo la bendición y liderazgo del Señor. Ahora, ella intercede que Él venga con ella en el sentido de desatar su presencia en sus labores. Ella cambió su lenguaje en Cnt. 6:11 de “descendí” a “levantémonos”. Habla en plural 4 veces (Cnt. 7:11-12) indicando que trabajan juntos.

¹¹ *Descendí al huerto...para ver el verdor del valle, para ver si la vid había retoñado...* (Cnt.6:11)

²⁰ *Y ellos salieron y predicaron por todas partes, colaborando el Señor con ellos, y confirmando la palabra por medio de las señales que la seguían.* (Mc. 16:20)

C. En Cnt. 7:11, la Esposa se compromete a ir a las aldeas y al campo de la cosecha (Jn. 4:35).

¹¹ *Ven, amado mío, salgamos al campo, pasemos la noche en las aldeas.* (Cnt. 7:11).

⁹ *Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois labranza de Dios...* (1 Co. 3:9)

³⁵ *...He aquí, yo os digo: Alzad vuestros ojos y ved los campos que ya están blancos para la siega.* (Jn. 4:35)

D. El campo de servicio comienza en nuestra familia, el trabajo, la iglesia y el vecindario. Es donde Dios la establece. Puede ser cualquier lugar donde habite la gente. No tenemos que tomar un avión para servir en la tierra.

- E. Las aldeas hablan de las áreas difíciles de encontrar donde Jesús tiene herencia y donde desea edificar su Iglesia. Ella ve la valorización de Dios con el pueblo y los lugares desconocidos, no solo las ciudades. Ella está dispuesta a quedarse por una temporada, aunque sea en una aldea remota (Cnt. 7:11).
- F. El levantarse temprano, habla de su diligencia y urgencia en el mandato que el Señor le dio.
- G. Ella desciende para invertir en el retoño de la mies que aún no ha dado fruto. Ella va a “ver” los retoños de la mies, porque los ve como la herencia de Jesús y “su huerto”; los valoriza y es paciente con ellos. Los retoños de la mies, las flores y los renuevos de granados hablan de diferentes personas y ministerios que necesitan madurez (Cnt. 4:12, 13; 6:11).
- H. Los misioneros moravianos vivieron en el sacrificio que, “*El Cordero recibiría el galardón de sus padecimientos*”. En este pasaje la doncella está corriendo con el Señor bajo la influencia del Espíritu Santo.

VII. ALLÍ TE ENTREGARÉ MI AMOR (CNT. 7:12)

¹¹ *Ven, Amado mío, salgamos al campo, pasemos la noche en las aldeas.* ¹² *Levantémonos temprano y vayamos a las viñas...Allí te entregaré mi amor. (Cnt. 7:11-12).*

- A. La Esposa experimenta, en medio del ministerio, la comunión con Jesús sin distracciones. “Allí” es el lugar de la obra desinteresada, los riesgos de la fe, las decepciones y el maltrato. La doncella acepta su atracción a la comunión y el correr juntos en el ministerio (Cnt. 1:4). Ella aprende a amarle, mientras sirve a otros, en vez de perder su intimidad en el rigor del ministerio. Ella corre efectivamente con Jesús en los campos y aldeas para que Él reciba su herencia en ellos.
- B. Es más fácil dar nuestro amor a Jesús en la sala del banquete bajo la sombra del árbol (Cnt. 2:3-4). La doncella inmadura podría amar a Jesús en privado, pero no podría continuarlo sirviendo a otros.
- C. Requiere madurez para vivir en amor sin distracción por Jesús en la dificultad, la persecución y la decepción. La Esposa vive en el cristianismo apostólico como es señalado en Flp. 3:10 la cual nos llama a vivir en comunión y en el ministerio, mientras aceptamos la necesidad. Pablo amó a Jesús en el contexto de ser maltratado, al ser enviado a prisión y mientras ministraba a los carceleros en Hechos 16.
¹⁰ *y conocerle a Él (comunión con Dios), el poder de su resurrección (ministerio) y la participación en sus padecimientos (penurias), llegando a ser como Él en su muerte... (Flp. 3:10)*
- D. Pablo laboró en el ministerio más que todos los demás apóstoles y sufrió grandes dificultades.

¹⁰...antes bien he trabajado mucho más que todos ellos, aunque no yo, sino la gracia de Dios en mí. (1 Co. 15:10)

²³...En muchos más trabajos...en trabajos y fatigas, en muchas noches de desvelo, en hambre y sed, a menudo sin comida, en frío y desnudez. ²⁸ Además de tales cosas externas, está sobre mí la presión cotidiana de la preocupación por todas las iglesias. (2 Co. 11:23-28)

VIII. LA ESPOSA ANHELA QUE JESÚS SE AGRADE DEL FRUTO DE SU OBRA (CNT. 7:12-13)

¹² Allí te entregaré mi amor. ¹³ Las mandrágoras han exhalado su fragancia, y a nuestras puertas hay toda clase de frutas escogidas, tanto nuevas como añejas, que he guardado, Amado mío, para ti. (Cnt. 7:12-13)

A. La fragancia de las mandrágoras fluye al obrar juntos en la cosecha, en amor. La fruta de mandrágora tiene una flor púrpura con una hermosa fragancia. Las mandrágoras simbolizan la comunión con Dios. En la antigüedad, las mujeres estériles solían usar la fruta de mandrágora para tener probabilidades de dar a luz hijos. Por la historia de Raquel, se hizo conocida como una fruta asociada con el amor y la fertilidad, que mientras luchaba con la esterilidad su hermana, Lea le dijo que tomara mandrágoras. La idea no presentada era que ella podría ganar una alta probabilidad de fertilidad (Gn. 30:1, 14-16). Este es el único momento fuera de Cantares en donde la mandrágora es mencionada en la Escritura. Aun hoy día es conocida en la tradición judía como una fruta asociada con el amor.

B. El impacto de su ministerio resulta en un fruto agradable. Hay gozo en saber que el fruto de su ministerio es agradable a Jesús (Cnt. 4:16). Tener fruto en mis puertas, habla del mismo presentado ante ella.

C. El Espíritu nos unge a que tengamos mayordomía de todo fruto agradable, sea nuevo o viejo. Jesús habló de quitar del tesoro las cosas que son nuevas y viejas. Esto incluye las verdades de su pasado junto a sus victorias anteriores y las experiencias, tanto las nuevas como las que están por venir.

⁵²...Por eso todo escriba que se ha convertido...saca de su tesoro cosas nuevas y cosas viejas. (Mt. 13:52)

D. El Espíritu nos da tesoros de nuestra vida en firme obediencia y fe que son guardados en el cielo. Los almacenamos para dárselos a Jesús. Ella había dado frutos agradables para Jesús, su amado.

²⁰ sino acumulaos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni la herrumbre destruyen... (Mt. 6:20)

E. Echaremos nuestros tesoros a sus pies cuando estemos ante Él (Ap. 4:10). Este tesoro almacenado será nuestra corona en el día final. Nuestra meta final es acumular riquezas para ofrecer a los pies de Jesús en el día final. Nuestro esfuerzo y sacrificio es motivado por el amor por Él. Esto es lo que nos obliga a ir a los campos de servicio.

¹⁰ los 24 ancianos se postran delante del que está sentado...y echan sus coronas delante del trono... (Ap. 4:10)

IX. COLABORACIÓN EXPRESADA EN SU HUMANIDAD EN EL MINISTERIO PÚBLICO (CNT. 8:1-2)

¹ ¡Ah, si tú fueras como mi hermano, amamantado a los pechos de mi madre! Si te encontrara afuera, te besaría, y no me despreciarían. ² Te llevaría y te introduciría en la casa de mi madre, que me enseñaba; te daría a beber vino sazonado del zumo de mis granadas. (Cnt. 8:1-2)

- A. A través del Cantar, la madre es una imagen de la Iglesia a través de la historia. Dios es nuestro Padre y la Iglesia es presentada como nuestra madre. Los redimidos en la historia son representados como una “madre” que da luz a Jesús (niño-hombre) y también como los creyentes que van tras ella (Ap. 12:5, 17).
- B. La doncella anhela firmemente demostrar su fidelidad y afecto hacia Jesús en público. Ella ora, “¡Ah, si tú, Jesús, fueras como mi hermano!” No era apropiado expresar afecto públicamente delante de miembros del sexo opuesto que no eran familia. La doncella anhela poder estar relacionada con Jesús públicamente, con la misma libertad que ella tenía con un hermano. Una mujer en ese tiempo de la historia podía ser más “conocida en público” más con su hermano que con su prometido.
- C. Como los apóstoles, la doncella anhela continua firmeza en su vida, como es expresado en las oraciones apostólicas (Hch. 4:29; Ef. 6:19). La firmeza es más que un atributo de personalidad, y más que una obra del Espíritu.
- D. Un hermano nutrido con los pechos de su madre habla de un hermano de sangre en vez de un medio hermano. Los niños de la misma madre se refieren a la diferencia en los niños con un mismo padre, pero con madres diferentes. En los tiempos antiguos, los hombres tenían varias mujeres. Por lo tanto, muchos hermanos tenían el mismo padre, pero madres diferentes. A menudo eran rivales como Absalón y Ammón (2 S. 13).
- E. La Esposa dice que si encuentra a Jesús afuera en los lugares públicos lo besaría sin ser despreciada. Besar a Jesús en público sin ser despreciada se refiere a expresarle al Señor la plenitud de su corazón en público sin ser malentendida ni despreciada.
- F. Ella reconoce la necesidad de estar restringida en público en ciertos aspectos de su vida privada con Jesús. Hay ciertas expresiones de nuestra vida con Dios que deben quedarse en privado. Hay expresiones íntimas de oración y alabanza que no son recomendables en lugares públicos.

¹² Así también vosotros, puesto que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para la edificación de la iglesia. ¹⁹ sin embargo, en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento...antes que diez mil palabras en lenguas...no seáis niños en la manera de pensar...Por tanto, si toda la iglesia se reúne...hablan en lenguas, y entran algunos sin ese don o son incrédulos, ¿no dirán que estáis locos? (1 Co. 14:12, 19-20, 23)

- G. Ella será despreciada o considerada como “loca” si tiene una firmeza inapropiada delante del público. Esto crea obstáculos en el evangelio. No podemos expresar todo lo que Dios nos da en cada lugar. Vivimos en amor cuando restringimos nuestra libertad en algunas ocasiones por aquellos que no comprenden (Ro. 14:14-15:2; 1Co. 14:20, 23-33, 6-19).
- H. La unión nupcial es expresada en un ministerio ungido (Cnt. 8:2).
² ***Te llevaría y te introduciría en la casa de mi madre, que me enseñaba; te daría a beber vino sazonado del zumo de mis granadas. (Cnt. 8:2)***
- I. Jesús da a la Esposa la dignidad de liderar y llevarlo a lugares que lo honren. La doncella ora para poder llevar a Jesús a lugares mediante un ministerio ungido. Ella anhela “llevarlo” sin buscar establecer su propio nombre o ministerio.
- J. Ella dice, “Te llevaré”. Jesús nos permite tomar decisiones en Su reino. Bendice algunas de las que decidimos en la obra de Sus propósitos. Esto revela la dignidad que nos ha otorgado como coherederos con Él (Ro. 8:17). Un creyente maduro solo anhela llevar a Jesús en una manera que lo honre.
- K. La doncella anhela llevar a Jesús a la casa de su madre o a aquellos que la instruyeron. Esto se refiere a aquellos con quienes ha tenido una larga relación. Son las personas que inicialmente le enseñaron acerca de Dios. Algunas veces es más difícil ministrarles a conocidos con una relación familiar. A menudo, un profeta no es recibido en su pueblo (Mt. 13:57). Es más fácil retenerse cuando se está con relaciones familiares. Está dispuesta a ministrar la verdad de Jesús en contexto al pueblo que la conocía cuando estaba comenzando a caminar con Dios.
- L. Ella desea presentar las cosas profundas de Dios en la casa de su madre o en la iglesia.
- M. ¿Por qué la doncella anhela levantar a sus viejos amigos en las profundidades de Dios? Ella siente gratitud hacia aquellos que la instruyeron en sus primeros días. La doncella no olvida sus raíces en tiempos de bendición. Ella honra las personas que principalmente la entrenaron al ella buscar servirles. Ella quiere dar bendiciones a quienes la ayudaron. Debemos honrar la herencia que el Señor soberanamente nos dio. No debemos juzgar a aquellos con quien comenzamos la jornada porque no todos crecen en las profundidades con Dios.
- N. La Esposa anhela darle lo mejor de ella al Señor, diciendo, “Te daría a beber vino sazonado”. Uno puede mezclar vino con especias cuando se tiene un huésped honrado, porque es más placentero.
- O. Era más costoso, pero apropiado, cuando se buscaba honrar al visitante con lo mejor. Ella anhela dar lo mejor de sí misma a Jesús sin importar cuánto le cueste. Al decir, “Te haría beber”, ella promete atender todos los anhelos del Señor sirviéndole como su huésped de honor.

- P. El zumo de mis granadas se refiere a las cosas dulces de la gracia que ella siente en su vida interior. Ella experimenta en el lugar secreto con Dios el fundamento de su ministerio.

X. COLABORACIÓN EXPRESADA EN LA UNIÓN IRROMPIBLE CON JESÚS (CNT. 8:3-4)

³ *Esté su izquierda bajo mi cabeza y su derecha me abrace.* ⁴ *Quiero que juréis, oh hijas de Jerusalén: que no despertaréis ni levantaréis a mi amor, hasta que quiera. (Cnt. 8:3-4)*

- A. Jesús responde al clamor de acercarse (8:1) y cumple su promesa de asirse de ella (7:8).
- B. ***La mano izquierda de Dios:*** la participación de Dios que no podemos ver con ojos naturales. Es la mano de Dios, que está debajo de su cabeza, y está fuera del alcance su vista. El Señor hace muchas cosas por nosotros que no podemos ver. Él esconde y desata muchas cosas para bendecirnos, proveernos y protegernos. Nos libra de los problemas que no sabemos ni que existen en este siglo.
- C. ***La mano derecha de Dios:*** la participación visible y discernible de Dios. La idea es que Salomón se presentó delante de la Esposa para abrazarla. Ella puede verlo y sentirlo. Esto habla de la “dulce” presencia manifiesta de Dios que puede sentirse y discernirse. A veces, sentimos nuestro corazón ablandarse por la celosa mano de Dios. Un abrazo físico es fácil de discernir, y habla de la manifiesta presencia de Dios. El Señor permite que ella lo encuentre (8:1) al manifestarle Su abrazo. El abrazo de Dios ablanda su corazón.
- D. El Espíritu Santo nos guarda en etapas estratégicas espirituales (Cnt. 8:4). El Espíritu habla aquí. Él ha ordenado etapas estratégicas en la vida espiritual de cada persona. Estas son etapas, donde el Señor desea establecernos en nuevas y profundas revelaciones de Su corazón. La agenda del Espíritu para la Esposa en esta etapa era impartir la firmeza y humildad en ella (Cnt. 8:1-2).
- E. Las hijas de Jerusalén representan los creyentes sin discernimiento de las muchas obras del Espíritu y las diferentes etapas de Dios. El Espíritu reta a otros creyentes a no interrumpir ni incomodar con sus opiniones y juicios, a los devotos en el corazón de la Esposa durante esta etapa.
- F. En la frase, “*Hasta que quiera*”, en hebreo puede traducirse como “cosa, él o ella”. La LBLA claramente traduce la frase como “*No despertaréis ni levantaréis a mi amor, hasta que ella quiera*” en vez de “*hasta que quiera*”. Si en hebreo se tradujera “Él” se referiría al Señor levantado en colaboración, por las hijas de Jerusalén. El Señor no tiene necesidad de esto ni de estar protegido por la gentileza presentada en las gacelas. Es la Esposa la que debe ser protegida de la distracción.

- G. Jesús dice esta frase tres veces, “*No despertaréis ni levantaréis a mi amor, hasta que quiera*”. (2:7; 3:5; 8:4). En 2:7, usa la misma frase “*no levantéis*” pero añade la frase “*por las gacelas del campo*” porque ella fue inmadura y carecía de la habilidad de ser llevada adelante o cualquier dirección (Ef. 4:14).